



なかよしやま

小中一貫学校教育目標

「あこがれ チャレンジ 笑顔」

夢をもつ子 たくましくがんばる子 仲間とともに喜ぶ子

富士市立吉原小学校 学校だより 12月号



<12月の目標>

あったか言葉で
協力しよう



スポーツフェスティバル裏話

～11/19(火) 子供の声を生かして～

スポーツフェスティバルの準備は夏休み前から始まりました。

今年度の第一の方針は、「子供の声を生かす」でした。



早い段階から高学年の子供の声を聴き、まずは「学年種目を各学年一つ、演技種目は学年団（低・中・高学年、各2学年で構成）で一つ、他に全校で応援と児童会種目を行う。」という枠組みが固まりました。まだまだこれから暑くなる・・・そんな季節だったと記憶しています。

そこから、各学年で子供の声を聴き、学年種目を決めました。結果、1年生「玉入れ」、2年生「大玉転がし」、3年生「ダービー」と種目が分散しましたが、4～6年生の子供たちは、全て「リレー」が希望でした。走ることに得意・不得意はあると思いますが、協力してバトンパスを練習することで、勝敗が大きく動くところが、子供たちの心をつかんでいる種目なのでしょう。

例年、6学年別々の種目だったので、どうしたものかと職員一同少し考えましたが、御覧になった通り、今年度の方針に則り、調整することなく3学年がリレーを行うことに決定しました。

学年種目は、勝敗の結果によって子供の表情が大きく変わります。ですが、練習のはじめの頃のタイムを測定している担任の先生により、記録の伸びを目標に頑張ってきた学級がたくさんありました。勝敗だけでなく、当日に新記録がでるかどうか、ドキドキする気持ちで取り組んでいた子供が多く、とても良い表情を見ることができました。

今年度も、昨年度同様急に冷え込んだスポーツフェスティバルでしたが、練習の成果をおおいに発揮して笑顔一杯の日となりました。大勢の皆様の応援、子供たちにとって、大きな励みとなりました。ありがとうございました。

【寒い季節、是非、手袋の着用を】

富士山の美しい雪化粧とともに、朝の冷え込みが厳しくなってきました。この時期、元気よく登校してきた子供たちも、次第に寒さを感じ・・・。ついつい、手がポケットに入っています。これでは、万が一躓いた時に手が出ないので、大変に危険です。是非、手袋を使うよう声を掛けていただけると有難いです。しっかり防寒して、寒い時期も元気に活動できますよう、御協力お願いいたします。

「地震避難」訓練と、 「浸水時垂直避難」訓練

11月12日(火)

今年は小潤井川が警戒水位を超えて、避難所開設となるのが今のところなくて、大変有難いことです。しかし、海拔 5.2mに位置する吉原小学校では、浸水被害について常に油断ができません。

小学生の足で向かうことができる高台が近くにないため、浸水時は垂直避難が第一選択肢となります。

大勢で階段を使用することの危険性等を説明した後、静かに落ち着いて避難することができました。災害が起きないことを切に願いながら、これからも有効な避難訓練を重ねていきます。

【避難訓練】

11月12日（火）に、緊急地震速報を使った避難訓練を行いました。緊急地震速報は、強い揺れの到達時刻や震度を予想し、可能な限り素早く知らせる情報です、子供たちは、落ち着いて放送を聞き、強い揺れの前に自らの命を守る行動をする練習をしました。また、洪水の際に2階以上に避難する訓練もしました。11月2日（土）には、富士市でも大雨洪水警報が発令され、各地で道路冠水による通行止めもありました。12月1日（日）には、各地区で地域防災訓練が実施されたかと思えます。この機会に地震が起きた場合の行動についてお子様と一緒に考えていただければと思います。



【地域の方、CS ボランティアの皆様、園芸委員による花の苗植え】

今年の秋も、地域の森様を始め、多くの方々がお花壇の苗植えを手伝って下さいました。ありがとうございました。園芸委員の子供たちが、アリッサムとピオラに毎日水やりをしています。寒い日が続きますが、太陽が顔を見せると、みんなの憩いの場になっています。

【サッカーボール贈呈式】

明治安田生命様より、サッカーボール2個をいただきました。三浦知良選手が全国に11000個のサッカーボールを寄付して下さるとのことで、本校にもいただけることになりました。有効活用していきたいと思えます。

【12月の主な行事予定】

2日（月）	委員会 持久走記録旬間（～13日）
3日（火）	縦割り遊び
4日（水）	読み聞かせ
9日（月）	PTA 古紙回収強化月間（～1/10） 4時間の日（給食あり 13:10 下校）
13日（金）	防犯ボランティアとの下校 （1年生は地域の方と一緒に下校します） PTA 愛の一声運動
16日（月）	ふれ愛デー
17日（火）	縦割り遊び お弁当の日
23日（月）	3時間の日（給食なし 11:30 下校）



※冬季休業

（12月24日（火）～1月5日（日））

※月曜日は、廃油回収日です。



【4年生 和菓子作り】

吉原商店街の南岳堂様にお越しただいて、和菓子作りに挑戦しました。薄力粉を練ったタネ（皮）であんを包みました。蒸し器で蒸して待つこと10分。蓋を開けると大きく膨らんだおまんじゅうの出来上がりです。熱々のおまんじゅうをほおばる子供たちからは、「すごくおいしい。」「お菓子屋さんになりたい。」という声が上がりました。